

Alten- und Pflegeheim St. Anna

## „Die Würde der Demenzkranken ist unantastbar“



**Diese Aussage von Michael Schmieder, Leiter einer der besten Pflegeeinrichtungen für Demenzkranke in der Schweiz, trifft die derzeitigen Bemühungen aller Verantwortlichen und Mitarbeiter unseres Altenheimes: die Fertigstellung des eigenen Wohnbereiches im zweiten Stock des Heimes, um einen besseren, neuen Umgang mit den betroffenen Kranken zu realisieren.**

Überall im Haus stößt man auf verschiedene Plakate, welche den Angehörigen und Besuchern Verständnis für diese besondere Krankheit und den Umgang damit näher bringen sollen.

Nachstehend ein Beitrag von Frau Angelika Nössing das Krankheitsbild „Demenz“ allgemein verständlich zu machen.

Immer mehr Menschen leiden an einer Demenz-Erkrankung. Die Ursachen sind zum Teil noch nicht vollständig erforscht bzw. können noch nicht vollständig erklärt werden. Es handelt sich jedoch um schwerwiegende Erkrankungen, die auf keinem Fall mit Veränderungen im Rahmen des „normalen Alterns“ gleichgesetzt werden dürfen.

### Verschiedene Formen

Alzheimer ist mit 60 Prozent die häufigste Demenzerkrankung. Die zweithäufigste Form ist die vaskuläre, die Gefäß- und durchblutungsbedingte Demenz. Besonders im höheren Alter liegen oft Mischformen vor. Etwa 20 Prozent aller Demenzen verteilen sich auf seltenere Formen: die fronto-temporale Demenz, die Parkinson Demenz, Creutzfeldt Ja-



*Jeder Mensch braucht Nähe und Zuwendung, demente Menschen ganz besonders, und das in jedem Stadium der Krankheit.*

kob-Erkrankung, die Demenz bei Down Syndrom. Oft erkennt man erst im Rückblick, wann erste Krankheitssymptome erkennbar waren. Diese sind zum Teil sehr unspezifisch und wenig spektakulär. Gerade bei älteren Menschen schiebt man es anfangs auf die Altersvergesslichkeit.

### Erste Anzeichen und Symptome sind, dass die Betroffenen

- die Namen wichtiger Straßen im Heimatdorf nicht mehr kennen,
- einfache Haushaltsgeräte nicht mehr bedienen können,
- keine Lust haben zum Lesen,

- immer nur mit großen Geldscheinen einkaufen gehen wollen, da man mit dem Kleingeld nicht mehr zu Recht kommt.

### Der demenzielle Abbauprozess ist irreversibel.

Bestimmte körperliche und psychische Krankheiten können ähnliche Störungen hervorrufen wie eine Demenzkrankheit. Wenn die auslösenden Faktoren rechtzeitig behandelt und behoben werden, kommt es zu keiner definitiven Schädigung des Gehirns, z.B. bei Depressionen, bei Stoffwechselstörungen sowie bei Alkohol- und Medikamentenmissbrauch.



Holz/Alu Fenster



Design-Line



Fenster Holz



3-fach-Verglasung Holz/Alu

Tel. 0471 880 378  
www.tischlerei-pomella.com  
post@tischlerei-pomella.com

- Energetische Sanierung mit Steuerbegünstigung  
- Zertifizierter Klima-Haus-Handwerker